



Collège au cinéma: Wadjda la courageuse

publié le 07/12/2015

Un article rédigé par Jules Laffort, 6E

Cette année, la classe de 6ème E participe au projet « collège au cinéma ». Le premier film projeté était Wadjda , titre à sonorité arabe, sa réalisatrice est en effet saoudienne. C'est le premier film en Arabie Saoudite, pays où les cinémas n'existent pas ! Ce film évoque la vie en Arabie Saoudite, très dure pour les femmes.

Wadjda est une fille de 10 ans. C'est le personnage principal. Elle rêve d'avoir un vélo et de pouvoir s'en servir pour faire la course avec Abdallah, son meilleur copain. Or, en Arabie Saoudite, c'est très mal vu (déhonorant) pour une fille ou une femme de faire du vélo. Les règles de vie dans ce pays sont très strictes pour les femmes et sont imposées par les hommes.

Les parents de Wadjda et la directrice de l'école coranique essaient donc de la décourager d'avoir un vélo. Mais Wadjda ne veut rien lâcher, elle est courageuse et déterminée. Elle va tout mettre en œuvre pour gagner l'argent et acheter son vélo, même se préparer au concours du Coran, qu'elle doit apprendre par coeur pendant de longues heures. Sa persévérance incite son ami Abdallah, le marchand de vélos, et même sur la fin, sa mère, à l'aider à atteindre son but. Un bel exemple pour tous !

Le film se termine par la joie de Wadjda sur son vélo, comme un air de liberté dans ce monde de contraintes pour les femmes où il est interdit pour elles :

- ▶ de rire
- ▶ d'écouter des chansons d'amour
- ▶ de sortir sans son foulard
- ▶ de se maquiller
- ▶ de montrer ses vêtements personnels
- ▶ de lire des magazines,
- ▶ ...

Ce que les élèves de 6ème E retiennent :

La plupart des élèves, en particulier les filles, sont choqués des règles imposées aux femmes en Arabie Saoudite. Ces règles sont très strictes et n'existent pas en France car la France est une république laïque.